



鬼（おに）よ！

もうすぐ節分。飛鳥時代末、日本各地で流行した疫病を鎮めるため、土の牛をつくって大儺（おおやらい）を行ったというのがはじまりと言われています。節分に災難を除け、福を招くために豆をまく今の形は、この追儺と民間の習俗が、江戸時代に合わさってできた形だとされています。悪い邪鬼を除いて幸福を願う人々の切実な気持ちが、時代を超えて現在まで大切に受け継がれてきたのですね。今年は例年にもまして、モヤモヤどきどきした人々の思いをパッとはらすものになってほしいものです。

さて、9年生はいよいよ10日の私学から受験がはじまります。

先日、校長室で一回目の面接練習をしました。どの生徒も、実にしっかり自分の考えを実際に自然に答えられます。見事です。これは9年間の大原提言をはじめとした発表体験の積み重ねの力だと、改めて感心しました。これだけきちんと話せる力があることに、一人ひとり自信を持って、試験に臨んでくれれば、結果は必ずついてきます。体調管理に十分気をつけて、全力を発揮していきましょう。

年始にいただいた知人からの年賀状に、素敵な言葉がありました。

「以屈為伸（いくついしん）」これは「くつをもって、しんとなす」と読みます。

「ぐっとかがみ込むことの反動があってこそ、大きく伸びることができる」という意味だそうです。



コロナ禍の中で、限界までかがみ込んだままの窮屈な生活。体の健康を守るのはもちろんですが、私たちの心に知らず知らずのうちに巣くってしまう不安や疑惑といった目には見えないもの=「おに」に、私たちの心が食べられてしまいそうになります。心の鬼には、「思いやる心」や「笑い」という豆をぶつけてやり、モヤモヤする思いをうまく発散できる「窓口」をどこかに作って、コロナ禍が晴れた暁には、今まで見たことのないような、大きなジャンプをみせてやりましょう。

今こそ、お互いが相手のことに思いをよせて、力をあわせて乗り切っていきたいと思います。

人権学習参観・懇談会 1月14日（金）

人権学習の参観授業を行いました。男女平等・国際理解・同和問題など、それぞれの学年にテーマがあり、9年間でいろいろな人権問題について考えます。一齊に学習したり、グループトークをしたり、実際に体験したりして、人権について考えを深めました。



後期課程の7～9年生は、2時間かけてじっくり学びました。7年生は、大原ホームの方に来ていただき、お話を聞いたり、校内を車いすで移動したりしました。バリアフリーでない場所が沢山あることに気づいていました。



1～6年生は、学習の後に学級懇談会を行いました。「あったか言葉」をみんなで出し合ったり、子どもの成長してほしい姿をダイヤモンドランキングで交流したり、各学級で人権について考えることができました。



「人権」と聞くと、難しく構えてしまいそうですが、「人を大切に思う気持ち」と捉えると、身近に感じることができます。自分と人の違うところを認め合えたり、人の考えに共感できたりすることで、気持ちが温かくなる経験が子どもたちの中に増えていくといいと思います。雪深く、お足元の悪い中、お越しいただきありがとうございました。

作品展 1月14日（金）

人権学習参観・懇談会に合わせて、作品展を開催しました。講堂に学院生の作品がずらっと展示されました。図画工作・美術科で作られた作品だけではなく、書写作品や技術家庭科の学習で制作した作品、各教科の学習でまとめたもの等、学院生の学びの足跡が多く見られました。



どの作品も、時間をかけて丁寧に作り上げてきたことが分かるものばかりで、時間を忘れて一つひとつの作品に見入ってしまいました。下級生にとって、上級生の作品は憧れます。「すごいなあ！私も作ってみたい。」と呟きながら作品を鑑賞している姿がありました。学童クラブからも作品を展示していただき、賑やかな作品展となりました。



左義長 1月15日（土）

三千院で行われる左義長に、学院生を招いていただき、前期課程の子どもたちが大勢参加しました。

ご門主様が、左義長は、お正月のしめ縄やお飾りを炊き上げ、無病息災を願う行事であること、この火で焼いたお餅をいただくと一年間健康でいられることをお話ししてくださいました。

子どもたちは、参加されていた地域の方々に見守られながら、家から持ってきたしめ縄やお札、書初めなどを火の中に入れ、炎と共に舞い上がる灰を見上げていました。



今年もコロナ禍で、例年のように「おぜんざい」をいただくことはできないので、代わりにマシュマロを用意してくださいり、子どもたちは、お餅と魔よけの竹と共にいただいて持ち帰りました。三千院の皆様、ありがとうございました。

発見旅行報告会・職業調べ発表会(5~7年生) 1月21日(金)



6年生の発見旅行報告会と、7年生の職業調べ発表会を、昨年度同様オンラインで行いました。本館多目的室で中期ブロックの皆が集まり、保護者の皆様にも参観していただき開催できるよう準備を進めていましたが、京都市内の感染者の急増により、急遽オンライン開催に変更しました。準備してきた方法での発表ではなく、不安もあったと思いますが、みんな落ち着いてしっかり発表することができました。

報告会を終えて6年生は、「他の地域(宮島)について調べたり、大原と比べたりすることで、大原の良さを見つけることができました。」「広島へ実際に見に行ったことで、原子爆弾が落とされた時の様子が学べました。自分たちが下の学年の人たちに話していきたいです。」と、振り返っていました。

7年生は、「実際に働いている方に、手紙やメールなどでインタビューすることができたので、インターネットでは調べることのできない情報を知ることができて良かったです。」「ポスターの文字数について意見をもらえたので、もっと見やすいものにする必要があると分かりました。」と話していました。2月に、8・9年生に向けてもう一度発表会を行うので、より充実した内容になりそうです。



大原産米給食 1月26日(水)

毎年、1月末から2月初めにかけて給食週間の取組を行っています。その中で、地元大原で作られたお米を学校で炊飯していただいている。今年も、地域の方が丹精込めて作られたお米を美味しいいただきました。「美味しいかった!」「もっともっとおかわりして食べたかった。」ごちそうさまの後、そんな声がたくさんあふれています。おいしいお米を提供していただき、本当にありがとうございました。



「飛び出し坊や」完成!



京都大原学院おやじの会の皆様が、2週間ほどかけて熱心に作っておられた30体の「飛び出し坊や」が完成しました。よく見ると、どれも表情や髪形、上着の襟やボタン、ズボンの装飾などが個性的で素敵です。この後、大原地域のそれぞれの町に配られ設置されます。今まで設置されていた所だけでなく、新たに新設される場所もあると聞いています。

さて、どの飛び出し坊やと、どこで出会えるでしょうか。皆さんも、ニューフェイスの「飛び出し坊や」を探して歩いてみてください。おやじの会の皆様、ありがとうございました。

学年末学級懇談会(1~8年生保護者様)

2月25日(金) 今年度最後の学級懇談会を行います。今年度の学校生活の振返りと、来年度(進級)に向けての話し合いをします。前期ブロックは14時30分から、中・後期ブロックは15時30分からそれぞれ懇談会を行います。開始時刻が異なりますので、ご確認の上お越しください。

半日入学・入学説明会

2月7日(月)午後2時より、令和4年度入学予定のお子さんと保護者を対象に、半日入学・入学説明会を実施します。半日入学では、新入生が1年生教室で読聞かせを聞いたり、絵を描いたりして、学校生活の雰囲気を体験します。入学説明会では、学校生活や入学準備についてご説明します。体操服、文房具の販売も行います。希望される方には、学童クラブについての説明も行います。ご予定よろしくお願ひします。



大原のゆとりある心を 自信をもって伝えられる子に！



令和3年度		2月行事予定
日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など
1	火	春時間開始(16:15、17:00) 本部(昼) 非行防止教室(5~8年) 給食週間(2月4日まで)
2	水	フッ化物洗口 合同部活動
3	木	専門委員会(9年最終) 節分会(1~4年) 小さな匠展~6日(にじいろ) 木曜校時
4	金	ふれあいタイム(6年) 漢字検定(1~6年) チャレンジ体験報告会(7~9年) だしの授業(5年)
5	土	
6	日	
7	月	素読教室 入学説明会・半日入学(1、2年給食後下校)
8	火	エンニコタイム(保健環境)
9	水	フッ化物洗口 合同部活動 陶芸教室(1年)
10	木	私学入試 中央委員会(昼) 陶芸教室(4年) 諸費引落日 木曜校時
11	金	<建国記念の日> 私学入試
12	土	私学入試
13	日	
14	月	素読教室
15	火	テスト1週間前(7、8年) 本部(昼) 学校安全の日
16	水	公立前期選抜 フッ化物洗口 巡回文庫 陶芸教室(2年)
17	木	公立前期選抜 ⑥専門委員会(5~8年) 陶芸教室(3年) 木曜校時
18	金	朝会 職業調べ発表会(7~9年)
19	土	サタデー オープンスクール
20	日	
21	月	素読教室(最終)
22	火	学年末テスト(7、8年) 食農授業(ハツサク・キウイ、1~4年)
23	水	<天皇誕生日> 古紙回収
24	木	学年末テスト(7、8年) クラブ活動 木曜校時
25	金	学年末テスト(7、8年) 学級懇談会(1~4年14:30、5~8年15:30) 2分の1成人式(4年) 性教育講演(7~9年) 諸費引落日(再) 木曜校時
26	土	
27	日	
28	月	中央委員会(昼)
3月の主な予定		14(月)9年生を送る会
1(月)夏時間開始 茶道教室(6年)		15(火)卒業式
8(火)科学センター学習(5~8年)		17(木)給食終了 ブロック修了式
公立中期選抜(9年)		18(金)修了式

※線が引かれている行事については、中止することになりました。また、新型コロナウィルス感染拡大の状況によって、参観がオンラインになる等、変更になることがあります。予めご了承ください。